

LE PROPAGATEUR

Vol. II

MAI 1905.

No. 5.

Chronique. — Le Magnificat. — La Saint-Jean-Baptiste. — Le chant National. — La vie religieuse (*suite*). — La lecture de l'écriture sainte. — Le Ruminant.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Les cardinaux français et le projet de *séparation*. — L'attitude des *Gauches*, du *Centre* et des *Droites*. — Nobles paroles de M. Ribot. — "Ce qu'est le Saint-Siège pour la France? La plus haute autorité morale qui soit au monde." — Jacques-Cartier, sa statue à Saint-Malo, souvenirs de Botrel. — Un départ de Franciscaines missionnaires de Marie pour le Japon. — M. l'abbé Vignot et nos expressions canadiennes. — Comment on s'empare des terres dans les Cantons de l'Est. — L'incendie du couvent de Sainte-Geneviève. — Nos disparus.

Les cinq cardinaux français — ils ne sont plus que cinq en France — ont, dans une superbe lettre collective, très simple et très claire, adressée au Président Loubet, protesté, le 28 mars dernier, contre l'acte odieux de la *dénonciation* du concordat, sans entente avec l'Eglise, que la majorité, servante du *Bloc* des gauches à la *chambre française*, est en train d'effectuer.

M. Loubet, comme Président, doit avoir quelque pouvoir, au moins celui de dire *non* quelquefois? La France se suicide, va-t-il l'apercevoir? C'est plus que douteux. Il signera tout ce qu'on voudra. Les Francs-maçons n'ont qu'à préparer *leur papier officiel*.

N'importe, pour l'histoire, lors des relèvements futurs — car ils viendront —, le geste des cardinaux est un beau geste.

Leurs Eminences ne veulent pas du *régime des associations cultuelles*, que comporte le fameux projet de séparation; Elles n'admettent pas qu'on puisse *enlever aux catholiques* leurs églises, sans une criante injustice; Elles proclament que *la suppression du budget des cultes* est une violation flagrante du plus simple et du plus fondamental de tous les droits, le droit de propriété.